

## 新

聞報道によれば日吉地区の扇尾小学校は、来年度廃校となり、日置小学校に移ると報じてありました。今、日置市教育委員会でも、市内小中学校の統廃合を積極的にする方針のようで、今後の少子化に適応しようとしています。それぞれ歯が抜けるみたいに学校数が少なくなれば、それにつれて学校のシンボルの校歌も消えてゆくこととなります。入学式や卒業式などで歌い続けられた校歌は、いつかはその地区の記憶から忘れ去られる運命にあります。夏の甲子園でも勝利校の校歌は栄冠をたたえ歌われます。

私は、数年前に二所関部屋の若嶋津を囲んで、当時の児童や先生方との交流会を企画したとき、中種子町教育委員会作成のCDテープのおかげで、校歌斉唱を参加者で歌えてたいへん助かったことがあります。卒業生が同窓会などする時にどうしても校歌を歌いたいものです。

そこで、日置市も今のうちに、全校の校歌をCDテープに吹き込んで保存することを望みます。  
(K・T 東市来町 70代男性)

お便りありがとうございます。

扇尾小学校の生徒のみなさんとは、この前取材でお会いしました。みなさん本当に仲良しで、小規模だからこその絆なのかなと思いました。

扇尾小は140年の歴史があるとのこと、三世代で扇尾小に通っていたという家族の話も聞きました。わたしは今でも校歌を覚えてます。歌えばその時代の記憶もよみがえります。子どもの心に深く刻まれる校歌、いつまでも残したいものですよね。

## フリーク

## 吹

上浜、夏は心地よい涼しい風。冬は甕島あたりから冷たい風。自宅より見える海。今年の吹上浜の記事。海亀と北朝鮮拉致問題。この頃、貝堀り、地引網の話を書きません。拉致の件があつてから海、浜遊びの話を書きません。早く解決して、安心して。私達が若いころ行つた力メのタマゴの話、魚、貝堀り、泳ぎ、昔話です。  
(T・K 日吉町 80代男性)

お便りありがとうございます。

わたしも昔、吹上浜で貝堀りをした思い出があります。あんな大きな自然が近くにあつて、活用しないのはもったいないですね。浜遊び、子どもたちが吹上浜を駆けまわる姿をまた見たいものです。

## 先

日、日吉町中原付近でお知り合いになった方のことです。小学生の時、日吉町中原に住んでいられたこと、お家がこのあたりと懐かしそうに話し、人生の午後を迎えてお一人で訪ねてらしたそうです。日置小学校に3年ほど通い熊野神社で遊んだこと、その方とお話するうちに故郷への想いなど、私どもと同じ気持ちでした。これから先、きつとまた日置小学校を良い思い出の地として旅先の1つになることうけあいます。あたたかい午後になりました。私は吹上の図書館がおすすめです。

(しろばんば 日吉町 60代女性)

お便りありがとうございます。

すてきな午後を過ごすことができましたね。懐かしい思い出の地を訪ね歩く旅、日置小学校での3年間はずっと楽しい思い出だったんだと思います。

私も人生の折り返し地点を過ぎた年になりました。この半紙を聞いて、ふと、懐かし地に足を伸ばしてみようかと思いました。

# 読者の声お返事コーナー 『ホームページ』vers

## 「秋」

の訪れ」 「スポーツの秋」どこでも五感をくすぐられる今日この頃。私たちは20年位、季節を問わず、年中、水、金、の午前中、町体育館でミニバレーを続けています。スマイル教室が始まって、その中で年に数回あり、その楽しさを覚え、自主活動として今日まで続いています。指導者なし、メンバーは現在15人。係は当番制でみんなで務めています。とても楽しいです。チーム名「さわやか」です。入りたい方お待ちしています。

（「さわやか」おばさん 伊集院町 70代女性）

お便りありがとうございます。

20年つづくミニバレーチーム、すばらしいと思います。「健全な精神は健全な肉体に宿る」と言います。みなさんその名のとおり「さわやか」な方ばかりなのではないでしょうか。これからもみなさん元気で、続けていってください！

## 2

年前の秋、一念発起してダイエットを始めました。食事療法に加えて、はじめはウォーキングだけだったのが、だんだん体を動かすのが楽しくなってきた。ジョギング、スイミング、筋トレ、ヨガと活動が広がり、1年後には何と25kgの体重ダウン！残念ながらここ半年くらいはなかなか体を動かす機会が作れなくなっていました。特集記事を読んで、また運動を再開しようかなと思いました。再び一念発起！頑張るぞ！

（R・K 伊集院町 40代男性）

お便りありがとうございます。

25kgダウン！すばらしいです。CMのオフアアが来そうですね。10月号の記事が、また運動するきっかけになってもらえて嬉しいです。次なる一念発起、また結果を教えてください。私も一念発起、2kgダウンを「ミソ」したいと思います！

## 今月のお題～スポーツの秋～

## ス

スポーツの秋：学生時代、山岳部に所属し、愛媛県の石鎚山、徳島県の剣山、中国地方の大山、富山県の北アルプスを縦走したことが思い出されました（懐かしい！）。中年になり、ママさんバレーに足を入れ、大いにストレッチ発散、体力作り（？）。現在、毎朝ラジオ体操を日課とし、自分の健康は自分で。スポーツをしている人を見かけると心がワクワク。広報の「暮らした中のワンポイントトレーニング」大いに見習いたいですね。老若男女を問わず、皆さん！大いに体を動かして、ますます日置市を盛り立てていきましょう。

（孫と遊ぶの大好きおばさん 東市来町 60代女性）

お便りありがとうございます。

登山やってみたいです！小学生のときに高千穂峰に登ったきりです。あつ、高尾山にも登りました。「暮らしの中のワンポイントトレーニング」、僕も記事を書きながらやってみました。簡単な運動に見えて、けっこう運動になりますね。10月号の特集記事で、日置市のみなさんが健康になってくれればうれしいです。みなさん、がんばりましょう！

## そ

の年は、とても調子が良かった。例年走っている区間だったら、区間賞間違いなし、そのくらい調子がよかった。しかし、任されたのは1区だった。監督は申し訳なさそうに「7区だったら区間賞とれるんだけど」と：逆にそんな大切な区間を任されたことが嬉しかった。当日、自分が目標にしていたKさんもスタートだった。ピストルが鳴った、調子が良かった。残り1キロ地点でKさんが見えた。後ろについて走った。ラスト500メートルで追い抜いた。このままいけると思った。しかし、あと中継地点20メートルというところで抜かれてしまった。区間5位、とても悔しかった。今から21年前のことである。

（まだまだ走れる50代 伊集院町 50代男性）

お便りありがとうございます。

Kさんとの勝負、絶妙な描写に引き込まれました。悔しいですね。最後の20メートルはこれまでで最も長く感じた20メートルだったと思います。“まだまだ走れる50代”さん、これからも走り続けてください。

夕

食をすませて30分のウォーキングを続けています。スマイル教室、転倒予防教室にも行っています。今年の妙円寺詣りには、最後かもと思い日吉からの8キロ余りを歩く予定です（片道ですが）。神社にお参りして城山公園までの道のりがきついです。家事をやりながら「ワンポイントトレーニング」いいですね。ひとつでも心掛けて続けてみたいと思います。市長、副市長のかばん持ちをされた牧迫さん、いい体験されましたね。

(H.K. 日吉町 70代女性)

お便りありがとうございます。  
チエスト伊集院の船倉さん、「ワンポイントトレーニング」に非常にアツい想いを持っていました。女性の運動量が少ないとのこと、ぜひ家庭で続けてほしいです。そして、妙円寺詣り、これからも続けてください！

今月のお題～スポーツの秋～

～日置市お便り板～